



DINERO

Si es tan malo, ¿por qué no revocaron su mandato? // Numeralia de la campaña // México, cuarto lugar en inversión extranjera

ENRIQUE GALVÁN OCHOA

SI ANDRÉS MANUEL López Obrador es un fracaso como presidente, ¿por qué la ciudadanía votó por que continuara en su puesto en el proceso revocatorio del año 2022? Fue organizado por el Instituto Nacional Electoral cuando lo encabezaba uno de sus adversarios políticos, Lorenzo Córdova. Sólo un millón de personas votó a favor de la revocación de una lista nominal de 92 millones. Vale recordar que fue el propio Andrés Manuel quien quiso someterse al proceso. Ya desde entonces —¡desde siempre!— la campaña de medios estaba desatada en su contra, pero en estos días de campaña electoral se ha recrudecido al máximo, posiblemente no con el objeto de sacarlo del gobierno, sino de causarle el mayor desprestigio posible. Le están echando montón: la siempre activa “mafia del poder”, los partidos de oposición, los medios de comunicación afectados por la disminución de los contratos de publicidad y sus otros negocios, así como los intereses que están aprovechando la tragedia de Acapulco para golpearlo. Llegó a Palacio Nacional la caravana de inconformes con el plan diseñado por el gobierno para rescatar al devastado puerto; dijo el Presidente que los mueven Guadalupe Acosta Naranjo y seguidores de Xóchitl Gálvez. Hoy estará en Acapulco para presentar el plan de reconstrucción, insiste en que hay recursos sin límite.

Otra batalla

SALIERON DE SU equipo personajes como Marcelo Ebrard y Adán Augusto López Hernández, cuya experiencia está haciendo falta en estos días complicados. Se fueron a la campaña, no ganaron, y Marcelo se rebeló. Habrá más inconformes ahora que Morena dé a conocer su selección de nueve candidatos a gobiernos locales —cinco mujeres y cuatro hombres—. El Presidente abordó el tema de las campañas en la mañana de ayer. “El pueblo está muy consciente de lo que le conviene al país. No creo que hagan mella todas las campañas contra nuestro movimiento”. Refrendó que respetará la libertad a expresarse de todos, aunque ha degenerado en *mentadas de madre*.

En 2006 la “mafia del poder” con Vicente Fox y Felipe Calderón le impidieron el paso a la Presidencia; seis años después se repitió la historia con Enrique Peña Nieto; en 2018 AMLO los derrotó en toda la línea con un tsunami de votos. Los meses que restan del sexenio serán el escenario de una nueva batalla. Para decepción de sus adversarios, las encuestas siguen mostrando que goza de una alta aprobación popular.

Todo lo que necesita saber de la campaña

POR FIN ARRANCARÁ la precampaña presidencial de 2024 el próximo día 20 de este mes, coincidiendo con el aniversario de la Revolución Mexicana —el año que llevan en acción los partidos y aspirantes ha sido de “calentamiento”—. Además de presidente, se elegirán nueve gobernadores, 128 senadores y 500 diputados. Algunos buscarán la reelección, otros entrarán al Congreso por las cuotas de los partidos. La precampaña terminará el 18 de enero, seguirá un periodo del 19 de enero al 29 de febrero que el INE ha calificado de intercampaña, y formalmente la campaña comenzará el 1 de marzo y concluirá el 29 de mayo, la víspera de la elección del 2 de junio. Los resultados se conocerán la misma noche gracias al PREP. Como aspirantes presidenciales están firmes Claudia Sheinbaum, de la alianza Morena, PT y Verde; Xóchitl Gál-

vez, de PAN, PRI y PRD, y casi seguro Samuel García por Movimiento Ciudadano. Algunos opinólogos repiten que el ex gobernador de Nuevo León favorecerá a Claudia porque le restará votos de la clase media a Xóchitl, pero también puede quitarle votos a Claudia del norte y el occidente de la República.

Twitterati

TREMENDA LLEGADA DE Inversión Extranjera Directa (IED) a México en la primera mitad de 2023. Recibió 29 mil millones de dólares y se colocó en cuarto lugar mundial, por encima de China e India, a la par de Canadá y muy cerca de Brasil. México, resiliente frente al turbulento panorama global.

@mario_campa

Facebook, Twitter: galvanochoa
Correo: galvanochoa@gmail.com